



CONFRÉRIE DE SAINTE MAXELLENDÉ

Qu'est-ce qu'une confrérie ?

Les confréries sont à l'origine, dans le monde occidental, des groupements de laïcs chrétiens fondés en vue de favoriser une entraide fraternelle ou pour animer et développer une tradition religieuse spécifique.

Cette forme d'association à base religieuse et à but profane remonte à l'Antiquité, et prend un grand développement dans les nations chrétiennes au Moyen Âge. Autrefois, en France, il y avait un très grand nombre de confréries, certaines très anciennes, qui furent regroupées et réorganisées plusieurs fois par les rois.

Elles furent toutes abolies au moment de la Révolution française, par un décret en date du 18 août 1792, qui abolissait en outre les congrégations religieuses dont les biens furent confisqués et vendus biens nationaux .

Histoire de la confrérie de Sainte Maxellende

Autour des reliques des reliques de la jeune sainte, l'évêque Vindicien constitua à Caudry, une communauté double d'hommes et de femmes, chargée de garder le précieux dépôt et d'y organiser le pèlerinage.

L'assistance aux fêtes du 13 novembre devenait considérable et inspira au prélat de Saint André Dom Couvreur d'instituer une confrérie en l'honneur de la sainte martyre.

Une première confrérie de Saint-André a été approuvée par le Pape Clément X le 7 novembre 1671.

Elle dura jusqu'à la révolution

A succédé à celle qui a été emportée par la tempête dévastatrice de la révolution :

Une nouvelle confrérie de Sainte Maxellende établie canoniquement dans l'église de Caudry, par ordonnance épiscopale du 31 mai 1844.

Les règles rappellent celles de l'ancienne confrérie tout en s'efforçant de s'adapter aux besoins du temps.

La confrérie se propose de promouvoir, dans la paroisse de Caudry, toutes les œuvres catholiques ayant pour fin la régénération morale et chrétienne des peuples, la sanctification et le salut des âmes.

Règles établies par Mgr Lenotte vicaire général à Cambrai le 13 novembre 1937 :

Cotisation annuelle 2 francs. Une messe est célébrée pour chaque défunt de la confrérie.

1 - affiliation à la prière et à la confrérie de la Sainte-Face

2 - offrande de la journée : *O Jésus, je vous offre ma journée, par le cœur immaculé de Marie, à toutes les intentions de votre divin cœur.*

3 - récitation chaque jour d'un N-Père- Je vous salue Marie - Gloire au Père... en l'honneur de la Sainte -Face, en réparation des outrages faits à Dieu, par des blasphèmes et profanations du Dimanche

Un cercle, dit « **Cercle de Sainte-Maxellende** » double à l'époque la confrérie : deux organes de vie chrétienne par où se perpétue le culte de la martyre.

Le 17 juin 2013 a été créée la nouvelle confrérie de Sainte Maxellende

dans le but :

- De faire connaître la vie et le message de la Sainte patronne de Caudry
- De renforcer des liens avec les mal voyants
- D'apporter son concours à l'organisation des célébrations en l'honneur de sainte Maxellende . La solennité du dimanche qui suit le 13 novembre clôture dans la tradition des processions d'antan, une neuvaine de prière et célébrations diverses.
- De mettre en valeur le patrimoine culturel et cultuel de la Basilique et de la chapelle dédié à la Sainte notamment la châsse, reliquaires vitraux etc...

